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会議記録 

名  称 令和 4 年度第 1 回鹿沼市地域公共交通活性化協議会 

日  時 令和 4 年 5 月 23 日（月）  16 時 00 分～16 時 45 分 

場  所 鹿沼市役所仮庁舎 2 階 大会議室 

出 席 者 委員：佐藤信、小矢島応行、鉢村敏雄、塩田和也、原田篤（山下）、 

◆保坂正人、藤田治、細田征男（寺内）、齋藤裕嗣、◆蟹澤尚只、梶原隆、 

神山学、◆上野直人、高山誠（遠藤）、◆柴田誠、福田浩士【計 16 名】 

  ※（ ）は代理、◆はオンライン出席 

事務局：佐藤美樹子、山本竜也、薄田由利子、手塚倫子 

内容及び 

結果等 

〇開会（佐藤生活課長） 

〇あいさつ（佐藤会長） 

〇委員紹介（自己紹介） 

〇報告（進行：佐藤会長） 

1 令和 3 年度事業報告について →質疑なし 

2 令和 3 年度決算報告について 

① 委員 質問 

「資料P.2広告協賛 1,181,353円とあるが、P.3決算書の広告収入は 365,200

円。年度の考えが違うのか。」 

  ⇒（事務局 回答） 

    P.2 は R2 年 10 月～R3 年 9 月のバス年度。P.3 は R3 年 4 月～R4 年 3 月

の事業年度になっている。 

 3 基本運賃の見直しについて 

① 委員 質問 

「運賃見直しの考え方は理解できる。公共交通計画の中で利用者を増やす

という計画があるが、運賃との関係はどう図るのか。」 

⇒（事務局 回答） 

    運賃値上げをすると利用者が減るというデータがある。利用者減も踏ま

えて収支率 20％を達成した後に利用者を増やしていけたらと考えてい

る。 

② 委員 要望 

   「（6）割引について、生活困窮者など生活的に苦しい人への割引は検討し

ているか。交通弱者に対する検討もお願いしたい。」 

  ⇒（事務局 回答） 

    各種割引制度と合わせ検討したい。 
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③ 委員 質問 

   「今の運賃はとても安い。ここから一気に上げていくのか、数年をかけ段

階的に上げていくのか。」 

  ⇒（事務局 回答） 

    一気に上げることを検討しているが、値上げとともに定期券の割引率を

高くするなどし、利用者の負担にならないようにしたい。 

④ 委員 質問 

   「P.4（2）収支改善目標 ※公的資金投入額を 2 億円以内とあるが、現在

の公的資金はどれくらいなのか。また 2 億円の根拠は何か。」 

  ⇒（事務局 回答） 

    昨年度は国庫補助金の条件緩和もあり、2 億には達していない。根拠とし

ては、市の財政状況や人口を鑑みた結果。 

   「持続可能なということも考慮されているのか。」 

  ⇒（事務局 回答） 

    そのとおりである。 

⑤ 委員 提案 

   「利用者も増やさないといけない。路線ごとの年代等のターゲットを考慮

し、路線を精査し鹿沼市としての最適な金額を原点に返って検討すると

よい。」 

⇒（事務局 回答） 

提案を参考にして検討する。来年度の路線再編も見据えた運賃見直しを

考えている。 

〇協議 （進行：佐藤会長） 

1 令和４年度事業計画（案）について 承認 

 2 令和４年度予算（案）について 承認 

①  委員 質問 

「運賃検討作業部会のメンバーを知りたい。」 

  ⇒（事務局 回答） 

    リーバス・予約バスの運行事業者である関東自動車、平和タクシー、鹿

沼合同タクシーの 3 事業者と、事務局。今後、ご意見を頂戴し、必要に

より様々な分野の方に参加していただくことも考えている。 



 

F02-002                             鹿沼市行政経営システム（H25.4.1 承認） 

② 委員 質問 

 「障がい者の割引は検討しているか。障がい者手帳を公共の場で提示する

ことに戸惑う人もいる。無料乗車券のようなカードを作るとか配慮も必

要。」 

⇒（事務局 回答） 

  障がい者の割引についても検討している。障がいの種類による料金体系

も見直し統一する方向で、負担を少なく利用いただけるようにしたい。 

「P.7 予算書の事業費 1,779,000 円が、前年度に比べ大幅に減っている理由

は何か。金額はどう出しているのか。」 

  ⇒（事務局 回答） 

    3 回目のワクチン接種が 3 月でほとんど済んでいる状況から前年度より

減額になっている。金額は、実績に基づいて算出しているが、手元に細

かい資料がないため後日回答する。 

③ 委員 発言 

   「タクシー協会では、乗客が障がい者手帳の代わりにスマホ画面を提示す

ることも進めている。利用しやすいため普及すればよいと思う。 

3 「生活交通確保維持改善計画」（案）の策定について 承認 

（その他） 

① 委員 質問 

  「R4 年度事業計画にはないが、公共交通計画の取組 2-1 まちなか 3 地区か

ら東部台への資源分配は、検討は来年度以降になるか。」 

⇒（事務局 回答） 

   検討は今年度から始め、来年 10 月に実施を考えている。路線なので地域

の方のご意見を聞きながら進めたい。 

〇その他 特になし 

〇閉会（佐藤課長） 

以上 

 

配布資料 協議会資料（事前送付） 

次回予定 令和 4 年 9 月 29 日 

記 録 者 薄田 

鹿沼市審議会等の会議の公開に関する要綱第 2 条に基づく審議会等の公開状況 

（該当する審議会等以外の会議・打合せ等については記入不要） 

公開・非公開の別 公 開 ・ 非公開 （公開の場合）傍聴人数 0 人 

 


